

Unidad

ORGANO DEL COMITE DE BARCELONA DEL
PARTIT SOCIALISTA UNIFICAT DE CATALUNYA

ANEXO - Nº 5 - 29 MARZO 1971

★ "LOS INTELLECTUALES, PROFESIONALES Y ARTISTAS LUCHAN"
por Narcís Roig (pág. 3)

★ TRIBUNA DEL PARTIDO

"A PROSEGUIR CON MAYOR
AUDACIA LA CAMPAÑA LENINISTA"
(pág. 7)

HACIA EL 1º DE MAYO

➔ lucha reivindicativa y solidaria

La gran HUELGA de MAQUINISTA, la huelga en los transportes suburbanos, nuevos paros en Lámparas Z, trabajo lento en la Vanguard, las dos semanas de huelga en el Hospital Clínico, la de los profesores de Instituto, etc., escritos reivindicativos, asambleas, paros, diversas formas de lucha, en numerosas empresas de Barcelona. Gran manifestación de más de 10.000 personas en Sta. Coloma. Huelgas, paros, asambleas en Sabadell, Tarrasa, Bajo Llobregat, Vallés Oriental y otros lugares, en Eaton Ibérica, Potasas de Navarra, Esmaltaciones San Ignacio de Vitoria, Firestone, Nueva Montaña Quijano, Hunosa...

➔ elecciones sindicales

gentes obreros, para los nuevos cuadros surgidos en estas acciones, los puestos sindicales; se trata de promover el surgimiento de nuevos cuadros obreros, de formas masivas de organización obrera, a través de las asambleas que decidan las candidaturas obreras y las plataformas de lucha en torno a las cuales estas candidaturas se organicen. Y con todo ello impulsar el (sigue p. 2) ➔



Estas son algunas de las acciones en las últimas semanas de los trabajadores, acciones que muestran la comprensión que las masas están adquiriendo de su fuerza, de su capacidad para vencer a pesar de los golpes represivos, policiales y patronales, que en muchos casos desencadenan nuevas acciones solidarias.

Estas luchas han de ser el punto de partida para organizar con espíritu de ofensiva la batalla de las elecciones sindicales. Se trata de conquistar para los diri-

DE LA DECLARACION DE LA C.O. NACIONAL DE CATALUÑA ANTE LAS ELECCIONES SINDICALES

"...MAS DE 40.000 TRABAJADORES EN UNAS 40 EMPRESAS DEL METAL, TEXTIL, CONSTRUCCION, TRANSPORTES, SEGUROS Y OTRAS HAN IDO A CONFLICTOS (EN CATALUÑA) EN LO QUE VA DE 1971..."

"EN ESTE MARCO DE LUCHAS INCESANTES SE PRESENTAN LAS ELECCIONES SINDICALES. LAS COMISIONES OBRERAS DE CATALUÑA LLAMAMOS A TODOS LOS TRABAJADORES A PARTICIPAR RESUELTA Y DECIDIDAMENTE EN LAS MISMAS PARA LLEVAR A LOS CARGOS DE ENLACES, JURADOS Y MIEMBROS DE LAS JUNTAS SOCIALES, A LOS HOMBRES MAS IDONEOS Y COMBATIVOS, A LOS MAS HONRADOS Y FIELES A SU CLASE..."

"NOSOTROS ESTAMOS ABIERTAMENTE CONTRA EL SINDICATO VERTICAL Y LUCHAMOS POR SU DESTRUCCION Y POR LA CREACION DE NUESTRO SINDICATO DE CL ASE. PERO SOMOS CONSCIENTES DE QUE (...) DEBEMOS UTILIZAR CUALQUIER POSIBILIDAD LEGAL (...) PARA ORGANIZAR A LA GRAN MASA DE TRABAJADORES, REFORZAR NUESTRA LUCHA Y AISLAR A LA LINEA DE MANDO. (...) SE TRATA DE PREPARAR (LAS ELECCIONES) SOBRE LA BASE DE AMPLIAS ASAMBLEAS Y REUNIONES (...) EN TODOS LOS CENTROS DE TRABAJO. LOS OBREROS Y TRABAJADORES QUE HAYAN DE SALIR ELEGIDOS HAN DE CONTRAER EL COMPROMISO DE CONTAR SIEMPRE EN TODA NEGOCIACION O GESTION CON SUS REPRESENTADOS, CON SUS COMPAÑEROS..."

(15 de marzo de 1971)

• ULTIMA HORA • HUELGA DEL HAMBRE EN LA "MODELO" !

CERRADA YA LA EDICION DE ESTE NUMERO NOS LLEGA LA NOTICIA DE QUE DESDE EL VIERNES 26 DE MARZO LOS PRESOS POLITICOS DE LA "MODELO" HAN DECLARADO LA HUELGA DEL HAMBRE, TENIENDO LA INTENCION DE PROSEGUIRLA HASTA EL JUEVES 8 DE ABRIL. LA CAUSA: EL TRASLADO DE TODOS ELLOS A CELDAS DE CASTIGO (INCOMUNICADOS DE SUS COMPAÑEROS, DE LA FAMILIA, DE LOS ABOGADOS; DE PIE TODO EL DIA; SIN LIBROS; SIN TABACO...) POR HABER PROTESTADO CONTRA EL ENVIO A CELDA DE CASTIGO DE UNO DE SUS COMPAÑEROS. EL VERDUGO ENRIQUE DE LA MORENA, ESBIERRRO DEL FRANQUISMO EN LA CARCEL, ES EL CULPABLE. LA REACCION HA SIPO FULMINANTE EN TODA LA CIUDAD; OCTAVILLAS Y AGITACION EN FABRICAS Y UNIVERSIDAD, REUNIONES Y ASAMBLEAS EN LOS COLEGIOS PROFESIONALES, EN ESPECIAL EN EL DE ABOGADOS, ASI COMO LA TOMA DE POSICION DE PERSONALIDADES Y SECTORES DE LA MAS DIVERSA INDOLE. ¡HAY QUE ACRECENTAR LA SOLIDARIDAD CON ESTOS BRAVOS LUCHARORES!

¡ BASTA YA DE REPRESION !

¡ VIVA LOS PRESOS DE LA "MODELO" !

General CEDOC

(viene de la página anterior)

desarrollo de las COMISIONES OBRERAS, crear nuevas Comisiones Obreras, fortalecer la relación de los dirigentes obreros con las amplias masas obreras, única garantía para que sean de verdad "dirigentes". Ahora se trata, además, de pasar a concretar las candidaturas obreras, de tener una posición vigilante frente a las maniobras de las empresas y la CNS. ¡HAY QUE ORGANIZAR HASTA DONDE SEA POSIBLE EL CONTROL OBRERO DEL DESARROLLO DE LA PREPARACION Y REALIZACION DE LAS ELECCIONES!

La más estrecha COORDINACION de las acciones obreras y de la organización del movimiento obrero a todos los niveles aparece de nuevo como una necesidad, como una exigencia del momento, así como su estrecha relación con los movimientos de masas, con los estudiantes e intelectuales, con las personalidades del más diverso signo. Su consecución será fundamentalmente el resultado del impulso efectivo de la lucha y de la ligazón entre los destacamentos obreros de vanguardia, confirmados por la propia acción.

Hoy continúa siendo el motor fundamental la acción reivindicativa, a la que los nuevos aumentos de precios aportan constantes argumentos y exigencias. Y junto a ella, la denuncia del nuevo salario mínimo que en la mayoría de los casos sólo servirá para engrosar en 16.000 millones las arcas de los ladrones de la Seguridad Social. El planteamiento de la SOLIDARIDAD combativa frente a los intentos represivos, exigiendo la libertad de los detenidos, la readmisión de los despedidos, el levantamiento

de la suspensión del artículo 18, la Amnistía, es también fundamental en esta movilización de la clase obrera. Y todo ello con la práctica de las asambleas en la fábrica, en los locales del sindicato que los obreros deben conquistar, en iglesias y otros locales; sin olvidarse de ninguna reivindicación concreta, de ningún abuso o arbitrariedad, que son reflejo concreto de la explotación. Y en todas acciones debe avanzarse en la explicación de las exigencias políticas democráticas que de las actuales luchas se desprenden.

La preparación de un 30 de abril y 1º de mayo de lucha, en apoyo de las iniciativas unitarias que planteen las Comisiones Obreras, debe significar un poderoso estímulo para impulsar la coordinación de lucha de la clase obrera. En este 1º de mayo deben estar presentes los elementos de movilización en cada empresa, las reivindicaciones pendientes de las últimas luchas, los problemas no resueltos, las nuevas exigencias reivindicativas y solidarias que la actual situación plantea en cada empresa. Y junto a estos elementos CONCRETOS de lucha en cada lugar de trabajo, el planteamiento del significado UNITARIO, SOLIDARIO del 1º de mayo, debe ayudar a hacer consciente la profunda unidad de las plataformas de lucha, la necesidad y posibilidad de la unidad de acción, de la unidad de intereses de toda la clase obrera, de la perspectiva política democrática que se desprende de las actuales luchas y del papel de vanguardia que en esta batalla juega la clase obrera al frente de todo el pueblo.

Los Intelectuales... (VIENE DE LA PAG. 3)

EN TODO ESTE PROCESO DE LUCHAS, DURANTE EL CUAL SE HAN IDO INCORPORANDO NUEVOS SECTORES Y FUERZAS, DESTACA SU CARACTER MASIVO. CUANDO HABLAMOS DE LA INTELLECTUALIDAD NO NOS ESTAMOS REFIRIENDO TAN SOLO, AUNQUE TAMBIEN LOS INCLUYAMOS Y VALOREMOS EN TODA SU IMPORTANCIA, A UN NUCLEO DE FIGURAS DESTACADAS EN LAS ARTES, LAS LETRAS O LA TECNICA. POR INTELLECTUALIDAD NOS REFERIMOS ESPECIALMENTE A LOS MILES DE TRABAJADORES INTELLECTUALES, TECNICOS O PROFESIONALES, CADA VEZ MAS DEPENDIENTES EN SU TRABAJO DE LOS INTERESES DEL CAPITALISMO, CADA VEZ MAS ASALARIADOS, SU ACTIVA PARTICIPACION EN TODO ESTE PROCESO DE LUCHAS, SU ELEVADO GRADO DE CONCIENCIA POLITICA (LO CUAL PERMITE AMPLIAR MAS AUN EL CAMPO DE LUCHA, MOVILIZAR A SECTORES A LOS QUE NO SE HA LLEGADO TODAVIA, CORREGIR DEFICIENCIAS) DEMUESTRAN UNA VEZ MAS EL CARACTER DEMOCRATICO Y REVOLUCIONARIO DE TALES CAPAS SOCIALES, LA IMPORTANCIA DE SU PARTICIPACION EN LA LUCHA FORJANDO PASO A PASO, JUNTO A LOS ESTUDIANTES Y A LOS TRABAJADORES -DEL CAMPO Y DE LA CIUDAD- LA ALIANZA DE LAS FUERZAS DEL TRABAJO Y DE LA CULTURA. CIERTO QUE EN ESTAS AMPLIAS MOVILIZACIONES HAN PARTICIPADO TAMBIEN -Y ELLO ES MUY IMPORTANTE- SECTORES VINCULADOS TODAVIA A UN EJERCICIO "LIBERAL" DE SU PROFESION (PENSAMOS POR EJEMPLO, EN LA LUCHA DE LOS COLEGIOS DE MEDICOS Y ABOGADOS), LO CUAL ES UN CLARO EXPONENTE DE LA GRAN AMPLITUD CIUDADANA, MAS ALLA DE LOS SECTORES ESTRICTAMENTE REVOLUCIONARIOS, QUE HA ALCANZADO HOY EL COMBATE CONTRA EL FRANQUISMO Y POR LA LIBERTAD.

NARCIS FOIG

(1) Ver más información al respecto en página 6

(2) El 26 de marzo se reintegraban al trabajo ante la promesa del cumplimiento de sus reivindicaciones, habiendo señalado el plazo de un mes de tiempo para ver hasta qué punto las mismas se cumplían efectivamente.

(NOTAS DE LA REDACCION)

DERROTA DE LOS INVASORES EN LAOS

¡A ECHARLOS AHORA DE TODA INDOCHINA, DE ESPAÑA, DE TODAS PARTES!

UAB
Biblioteca de Comunicaciones
y Hemeroteca General

②

Los intelectuales, profesionales y artistas LUCHAN

Burgos, "ese acelerador de partículas", dice la reciente Declaración del C. E. del Partido Comunista de España. Efectivamente, y en todas partes. Los intelectuales y profesionales tampoco se escapan a ello. En los últimos meses, al calor de la movilización general en torno al proceso de Burgos, se han desarrollado en Barcelona las más importantes movilizaciones de nuestra intelectualidad habidas hasta el presente. La Asamblea de Montserrat marca el hito principal, pero el movimiento no se circunscribe ahí. En los mismos días la inmensa mayoría de los Colegios profesionales de Barcelona adoptaban posiciones en contra de las penas de muerte (algunos, como el de Arquitectos, se presentaba su junta en pleno en Montserrat; en otros se hacían asambleas permanentes -Abogados y Médicos-; en el de Licenciados, al final de una asamblea se partía en manifestación, el Decano al frente, hacia Pl. de Cataluña). Los profesores no numerarios de la Facultad de Económicas adoptaban resoluciones en el mismo sentido. Todo este amplio y masivo movimiento encuentra su expresión máxima en la Asamblea de los 300 de Montserrat.

Todo ello, sin embargo, no ha sido algo esporádico, que surgiera de repente, fruto tan sólo de la elevada sensibilización general de aquéllos días, pues son ya muchos los años en que nuestros intelectuales están dando, a través de diversas batallas de toda índole, elevadas muestras de su espíritu democrático. Y al mismo tiempo todas estas ricas experiencias de noviembre-diciembre se proyectan-lo están haciendo ya-cara al futuro. Así, la continuidad de la

Asamblea de Montserrat con reuniones semanales de más de un centenar de sus participantes, junto con la puesta en marcha de la "Comisión de intelectuales, profesionales y artistas" marca una importante perspectiva cara a la coordinación entre los diversos sectores de estas fuerzas (en general muy dispersas), a la creación de vínculos organizativos estables. La perspectiva de una posible "Asamblea general de la intelectualidad catalana" es también un elemento importante en este sentido. Por otra parte, el combate contra los intentos represivos en contra de los 300 de Montserrat sirve, igualmente, para facilitar la continuidad en su acción.

Además de desarrollar -como hemos visto- la lucha política general, todo este proceso de sensibilización está catapultando ya la lucha reivindicativa en los diversos sectores de intelectuales y profesionales. Los profesores de enseñanza media, en un vasto movimiento huelguístico extendido por toda España, luchan por sus reivindicaciones propias y, en particular, contra las consecuencias de la nefasta Ley de Educación.(1). Los maestros protestan por sus

**¡SALUDAMOS
LA MAGNIFICA HUELGA
DEL
HOSPITAL CLINICO!**

bajos salarios y, lo que ya es el colmo, por el atraso en su cobro, con una carta firmada por 250 de ellos. Especial vigor toman las acciones del personal sanitario, médicos y enfermeras sobre todo, en el Hospital Clínico -donde prosigue en su segunda semana la HUELGA GENERAL-(2) y en el de S. Pablo. En las mismas, junto a la demanda de aumentos salariales y mejoras de sus condiciones de trabajo, aparece -y que hemos subrayado por todo su significado- la defensa de los intereses de los enfermos, y en definitiva de la sociedad, denunciando la escandalosa insuficiencia de personal y de medios técnicos y económicos de los hospitales. Por otra parte también la actitud del Colegio de Arquitectos, denunciando los chanchullos municipales en materia de "urbanismo", etc., es muy ilustrativa en este sentido.

LUCHA OBRERA

NOS ES IMPOSIBLE, FELIZMENTE IMPOSIBLE, INFORMAR Y EXPLICAR TODAS LAS GRANDES LUCHAS OBRERAS Y POPULARES QUE SE SUCEDEN INCANSABLEMENTE. TAMPOCO PUEDE SER ESTA LA FUNCION (CUBIERTA YA POR "INFORMACIONES OBRERAS") DE "UNIDAD". ASAMBLEAS, MITINES,

BOICOT A HORAS EXTRA, A LOS COMEDORES, RECOGIDA DE FIRMAS Y DINERO, "PICADAS" (GOLPEAR LAS MAQUINAS E INSTRUMENTOS DE TRABAJO, PRODUCIENDO UN RUIDO ENSORDECEDOR), PAROS, HUELGAS, MANIFESTACIONES... ES COMO SE DENOMINAN LAS ACCIONES DE NUESTROS TRABAJADORES. NOMBRES COMO LOS DE LA MAQUINISTA, TRANSPORTES (LOS SUBURBANOS, LOS AUTOBUSES "LA FLORIDA", LA RENFE), COMPAÑIAS DE SEGUROS (ZURICH VITA-HISPANIA), VANGUARD, LAS CHICAS DE LAMPARAS Z-PHILIPS-MINIWAT (CON SU GRAN MANIFESTACION DE 1.500 PERSONAS POR TODO SANTO DURANTE DOS HORAS), EMPRESAS DEL TEXTIL, HARRY WALKER (DONDE DESPUES DE OBTENER SENTENCIA FAVORABLE DE LA MANIGSTRATURA, HAN REANUDADO LAS ASAMBLEAS Y EL TRABAJO LENTO), FAESSA, SEAT, ETCETERA. ETCETERA, SON NOMBRES YA COTIDIANOS QUE RESUEÑAN CADA DIA COMO EXponente DE LAS ACTUALES LUCHAS EN CURSO. DE LAS MISMAS, POR SU ESPECIAL IMPORTANCIA, DESTACAMOS HOY EN ESTA PAGINA, LAS DE MAQUINISTA Y LOS AUTOBUSES SUBURBANOS.

Durante dos días los servicios de autobuses que unen Barcelona con las poblaciones de su cinturón estuvieron paralizados por la huelga de estos trabajadores. Destaca su unidad de acción y coordinación, así como la entereza frente a las amenazas de la empresa y de las fuerzas represivas que acudieron a los locales donde los trabajadores estaban concentrados, negándose a trabajar. También en las paradas había

autobuses suburbanos: 48 horas de huelga

jeeps con policía armada. Se ha vuelto al trabajo, pero el conflicto continúa latente hasta que no se satisfagan las reivindicaciones obreras -entre ellas, el pago de los 16.000.000 de pesetas que la empresa les adeuda y la dimisión del

jurado, vendido a la patronal-, y puede volver a estallar en cualquier momento. Esta huelga tuvo la simpatía y el apoyo de la población. Incluso la gente se negó a subir a unos pocos autobuses que salieron en principio, conducidos por miembros del jurado. ¡Tuvieron que volverse de vacío!

El miedo experimentado por las autoridades, la repercusión que tal tipo de huelga tienen ante ciento de miles de trabajadores, demuestran la extraordinaria importancia de la lucha en los "coreanos" y en todos los demás medios de transporte colectivo, así como, en general en todo tipo de servicios públicos. Aumentar y desarrollar la lucha en tales sectores es una tarea que nos corresponde a todos.

MAQUINISTA...

¡A PROSEGUIR EL COMBATE!

52 días de huelga activa, con mítines y asambleas, en la calle y en otros lugares; juicio en Magistratura el 9 de marzo promovido por los 938 despedidos: acudieron más de 2.000 personas -obreros, estudiantes...- ejemplo de solidaridad ciudadana. El fallo de la razón a 903 obreros y despide, sin ninguna base jurídica, por lo demás, a otros 35. Por una parte, la presión popular, por la otra la de la empresa y las autoridades.

Ahora, en nuevas asambleas masivas han decidido, unánimes, proseguir el combate dentro de la fábrica. Entre las reivindicaciones recogidas en un documento que el 19 de marzo tenía ya más de 800 firmas, destaca junto a la readmisión y pago de salarios a los despedidos, la exigencia de libertad para los cuatro compañeros secuestrados en prisión por el Gobernador -EMILIO PENADO, FRANCISCO LUMERAS, CANDIDO RAMA, y JERONIMO FERNANDEZ-, y la iniciación de conversaciones entre los auténticos representantes obreros y la empresa, para discutir la plataforma reivindicativa.

El 22 de marzo los obreros, en su totalidad, se reintegraron al trabajo. La empresa, ayudada por la policía -había cinco "sociales" dentro de la fábrica, por lo menos- impidió la entrada a los 35 y a otros 40. A la hora del bocadillo y a pesar de estar cerradas las comunicaciones entre talleres para evitar asambleas, un centenar de obreros se concentraron ante las oficinas.

¡EL COMBATE SIGUE! ¡TODOS CON MAQUINISTA!

NO PRESENTARSE A UNA CITACION DE LA POLICIA NO ES DELITO

ASI LO HA PROCLAMADO EL JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE GORNELLA. LOS DIRIGENTES OBREROS DE LA COMARCA, GARCIA Y RUIZ, FUERON CITADOS PARA QUE SE PRESENTARAN A LA POLICIA. ESTA NO SE ATREVIO A DETENERLOS Y REGURRIO A PRESENTAR UNA DENUNCIA JUDICIAL POR "DESACATO A LA AUTORIDAD". EL JUEZ SUSPENDIO LA PRIMERA CONVOCATORIA; ASUSTADO POR LA PRESENCIA DE MAS DE 300 DELEGADOS DE MUCHAS FABRICAS DE LA COMARCA EN UNA SEGUNDA SESION EL 3 DE MARZO, DECIDIO ABSOLVERLOS!

ii 10.000

manifestantes en Sta. Coloma de Gramanet!!

El 10 de marzo hubo una segunda manifestación de masas en esta población (la primera tuvo lugar el 23 de febrero) para exigir la construcción de una clínica que sustituya al ambulatorio del Seguro de Enfermedad -destruido por un incendio- y la libertad de un compañero detenido en la primera manifestación. Se repartieron unas 25.000 octavillas a mano y por las escaleras.

El Ayuntamiento y la plaza estaban tomados por la Guardia Civil. Tenían un camión cisterna con dos cañones. Apareció una pancarta que fué retirada por los guardias. A las 20^h 30^m en el cruce Paseo de Lorenzo Serra con Avenida Caudillo, conseguimos agruparnos a los gritos de "CLINICA SI, AMBULATORIO NO", "¡LIBERTAD PARA EL DETENIDO!", "¿DONDE ESTAN LOS DINEROS?"

Comenzó el forceajeo con la Guardia Civil para subir a la plaza del Ayuntamiento. Al tercer o cuarto intento se consiguió. Los guardias retrocedieron y la manifestación subía, desbordándolos. Vino la primera carga de la Guardia Civil. Nos echaron atrás con chorros de agua, disparos y empujones.

Volvimos a la carga. Se consiguió llegar casi al Ayuntamiento. Nueva carga de los guardias y nueva ducha. La Guardia Civil no pudo impedir que de nuevo subiéramos hasta frente al Ayuntamiento, después de un intercambio de pedradas. Se sacó una nueva pancarta que decía: "CLINICA SI, AMBULATORIO NO. ¿DONDE ESTA EL DINERO?". Se gritaba: "¡QUE SALGA EL ALCALDE!", "¡MEDICOS SI, GUARDIAS NO!"

Con la pancarta encabezando la manifestación se empezó a bajar de la plaza. Sin dejar de gritar, con el tránsito parado, con un servicio de orden organizado por los manifestantes, para que no destruyeran los coches, entre los saludos del vecindario desde aceras y balcones, la manifestación transcurrió por varias calles hasta llegar al cuartel de la Guardia Civil. Allí se gritó: "¡LIBERTAD PARA EL DETENIDO!", "¡ASESINOS!", "¡ABAJO LA REPRESION!", "¡LIBERTAD!". Eramos entre ocho y diez mil perso-

nas. Se continuó de nuevo en dirección a la plaza del Ayuntamiento. Al llegar allí hubo nuevas cargas de la Guardia Civil, de los grises y de los municipales. Se les replicó con piedras. Recibimos porrazos. Uno tenía la cabeza abierta. Mujeres apaleadas resistían a pedradas. Varios guardias también recibieron.

Consiguieron dispersarnos. Se llevaron 30 detenidos. (1)

(Corresponsal)

- (1) AL CABO DE 4 ó 5 DIAS SALIAN EN LIBERTAD 18 DE LOS MIS-
MOS. OTROS 7 HAN PASADO A LA CARCEL A DISPOSICION DE LA
AUTORIDAD MILITAR. LUCHAR POR SU LIBERTAD, CONTRA LA AME-
NAZA DE UN CONSEJO DE GUERRA es ahora algo fundamental.
(N. de la R.)

HACIA LA CONFRA- TERNIZACION DEL PUEBLO EN LUCHA CON LAS FUERZAS ARMADAS

Recientemente ha circulado por los cuarteles de la Policía Armada de Barcelona una octavilla que reproducimos en extracto. Todo lo que la misma representa, todo el trabajo político, también, a que ellos nos obliga, queda magníficamente reflejado en sus sencillas y elocuentes palabras. Por ello nos ahorramos más comentarios.

" A LAS FUERZAS DE ORDEN PUBLICO

¡ A VOSOTROS, COMPAÑEROS !

LA SITUACION CREADA COMO CONSECUENCIA DE LA SUBIDA DE PRECIOS Y EL ESTANCAMIENTO DE NUESTRO SALARIO ESTA TERMINANDO CON EL POCO AMOR QUE NOS QUEDABA HACIA EL CUERPO. EL DESCONTENTO, COMO TODOS ESTAMOS COMPROBANDO, ES GENERAL EN NUESTRAS FILAS.

...EL SERVICIO ES AGOTADOR (...) Y LO QUE ES AUN MUCHISIMO PEOR, DESPRECIADOS POR EL PUEBLO, SOBRE TODO POR LA JUVENTUD, QUE NO VE EN NOSOTROS LOS GUARDIANES DEL ORDEN, SINO LA FUERZA REPRESIVA DE UN GOBIERNO QUE PARA MANTENERSE EN EL PODER NO VACILA EN MANDARNOS ASESINAR, COMO EN GRANADA Y OTROS LUGARES.

¿ QUE AUTORIDAD ES LA QUE REPRESENTAMOS, QUE NOS MANDA REPRIMIR CON LA VIOLENCIA LOS DESEOS DE LIBERTAD DE NUESTRO PUEBLO ... ?

TENEMOS QUE CONSIDERAR LA LUCHA DE LOS TRABAJADORES JUSTA Y LOGICA ...

...TENEMOS QUE PENSAR EN CUAL SERA NUESTRA ACTITUD AL ENFRENTARNOS CON EL PUEBLO, LO QUE SIGNIFICA, NI MAS NI MENOS, ENFRENTARNOS CON NUESTROS FAMILIARES Y AMIGOS.

ASIMISMO QUEREMOS QUE NUESTROS JOVENES PUEDAN ESTUDIAR EN PAZ Y NUESTRO PUESTO NO ESTA EN LA UNIVERSIDAD ...

NUESTROS JEFES(...) INTENTAN CONTENERNOS CON MENTIRAS Y ULTIMAMENTE CON AMENAZAS, COMO LO PRUEBA EL DESPLAZAR REPENTINAMENTE DESDE VALLADOLID LA BANDERA MOVIL, ANTE EL MIEDO DE QUE LA PLANTILLA DE BARCELONA SE SUBLEVARE ...

¡ COMPAÑEROS !: ¡ NO CEDEREMOS ... !

COMISION DE POLICIAS ARMADOS DE BARCELONA

Biblioteca de Comunicacion
Biblioteca General
CEDOC

(marzo 1971) "

LA GRAN HUELGA DE LOS PROFESORES DE INSTITUTO

EN 13 INSTITUTOS DE BARCELONA-CAPITAL, EN 22 DE LA PROVINCIA Y EN 56 DE TODA CATALUÑA (REPRESENTANDO UN TOTAL DE 250 ENSEÑANTES). LOS PROFESORES NO NUMERARIOS SE HAN DECLARADO EN HUELGA INDEFINIDA UNIENDOSE AL VASTO MOVIMIENTO DESENCADENADO POR TODA ESPAÑA: 15 PROVINCIAS, EN 6 DE LAS CUALES (LAS PALMAS, TENERIFE, JAEN, CIUDAD REAL, BADAJOZ Y CUENCA) ABARCA A LA TOTALIDAD DEL PROFESORADO. EN MADRID LA PARTICIPACION ES DEL 50%. EL 24 DE MARZO LA HUELGA ERA TAMBIEN TOTAL EN SEVILLA Y LERIDA. EN LA LUCHA DE ESTOS PROFESIONALES SE INCLUYE TAMBIEN LA DE LOS PROFESORES DE LAS "FILIALES" DE INSTITUTOS, CONDENADAS A DESAPARECER POR LA LEY DE EDUCACION. SE SUMAN TAMBIEN ALGUNOS CATEDRATICOS Y CENTROS PRIVADOS DE ENSEÑANZA, ASI COMO EN BARCELONA LOS PROFESORES DEL C.O.U. SUS JUSTAS REIVINDICACIONES SE CENTRAN EN LA EXIGENCIA DE ESTABILIDAD EN EL EMPLEO, PAGO PUNTUAL DE SALARIOS, AUMENTO DE LOS MISMOS, DENUNCIA DE LA NEFASTA LEY DE EDUCACION, EN ESPECIAL EN CUANTO AL PELIGRO INMINENTE DE QUE SE PONGA EN LA CALLE A UN NUMERO CONSIDERABLE DE ELLOS O DE QUE SE REBAJE SU CATEGORIA PROFESIONAL.

ESTA MAGNIFICA HUELGA DE UN PROFESORADO QUE REPRESENTA EL 70% DEL TOTAL DE LA ENSEÑANZA MEDIA OFICIAL, AFECTA A MILLARES DE ALUMNOS. SU REACCION, PONIENDOSE ACTIVAMENTE AL LADO DE LOS PROFESORES (HACIENDO INCLUSO EL BOICOT A AQUELLOS QUE NO SIGUEN LA HUELGA); ASI COMO LA DE LAS FAMILIAS DE LOS ESTUDIANTES QUE HAN REACCIONADO A LAS CARTAS EXPLICATIVAS DE LOS PROFESORES, MANIFESTANDO SU ALIENDO Y SOLIDARIDAD, SON CLARA NUESTRA DEL APOYO Y SIMPATIA QUE ENCUENTRAN POR PARTE DE UN PUEBLO ASQUEADO DE TANTOS PROBLEMAS DE LA ENSEÑANZA BAJO EL FRANQUISMO

combate sin pausa

→ La lucha antirepresiva continúa jugando un papel central, pues el régimen intenta golpear duramente la Universidad sin que ello se vea acompañado por el éxito, puesto que las movilizaciones se suceden constantemente. En muchos cursos los universitarios están discutiendo la carta enviada a la opinión pública por 50 presos políticos de Barcelona, entre los que se encuentran bastantes estudiantes. Asimismo se plantea en concreto la solidaridad con los presos y detenidos, en la que de una forma u otra participan no pocos profesores.

→ En este orden, el juicio del día 25 de marzo en el TOP contra Leopoldo Espuny Carrillo, estudiante de 4º curso de Derecho, está despertando una amplia movilización en su facultad y en las demás. ! La petición es de 5 años, por combatir por lo que luchan todos los estudiantes de Barcelona !

→ En la Universidad encuentran amplio eco todos los combates de nuestro pueblo. En el juicio de la Maquinista hubo una combativa presencia estudiantil. Tres días después, Alonso, catedrático de Derecho, vendido a la empresa y defensor de la misma contra los trabajadores, fue silbado e interpelado en su clase, que se vio obligado a abandonar.

→ Asimismo está aflorando ya la preocupación por cual va a ser la aportación de los estudiantes a este combate obrero que representarán las elecciones sindicales. Para ello es preciso hoy hacer un esfuerzo por superar las concepciones de algunos grupos que pretenderían que, por una supuesta pureza, la clase trabajadora abandonara este importante terreno de lucha.

→ En torno a la Huelga del Clínico, los estudiantes de Medicina, especialmente los de los últimos cursos, están desarrollando una lucha muy valiosa. No es la única que en el terreno reivindicativo se sucede en estos momentos, pues en algunas Facultades -como en Ciencias- se está haciendo una crítica rigurosa de los "Estatutos de la Universidad" (plasmación concreta de la reaccionaria Ley de Educación), y en otras -como en Económicas- hay abierto un interesante proceso de crítica ideológica al contenido fascista y tecnócrata de algunas asignaturas y de aquellos que las imparten.

(Corresponsal)

LA UNIVERSIDAD

Los resultados obtenidos en el período transcurrido de la campaña leninista son importantes: se ha avanzado seriamente en el mejoramiento de la vida política, decenas de nuevos militantes se han incorporado a nuestras filas, se han creado nuevas organizaciones, se han recogido centenares de miles de pesetas...

Estos avances, sin embargo, no pueden ocultar la realidad de que aún tenemos mucho que mejorar en todos los órdenes. El reclutamiento debe ser más audaz. Hay que ganar para el Partido a los cientos de hombres y mujeres que están al frente o participan activamente en las acciones en "Maquinista", en "Harry Walker", en "Lamparas Z", en "Macosa", en la Universidad y en otros lugares. Hemos de hacer del reclutamiento una gran batalla política que nos permita ganar para el Partido a los mejores y más decididos combatientes de la lucha popular. Y ello utilizando, junto al método de reclutamiento individual, formas de reclutamiento colectivo, de muy positivos resultados, como demuestran las experiencias que ya tenemos de asambleas y reuniones abiertas, grupos de estudio, etc. La nueva situación política creada después de la gran victoria de Burgos, permite ser mucho más audaces en la consecución de los objetivos propuestos. Así, en las últimas luchas, en particular en el curso de la huelga de Maquinista, los comunistas, dirigiéndose abiertamente en nombre de nuestro Partido a los trabajadores en los mítines y asambleas, han conseguido no sólo una participación esencial en la lucha, en su organización y dirección, sino que además han conquistado nuevos militantes y simpatizantes entre los mejores luchadores obreros.

Hemos de hacer serios esfuerzos para acabar por completo con la estrechez y el sectarismo. Debemos llevar nuestra política a las masas, hacerles comprender los medios

que son necesarios para su realización, solicitar su apoyo múltiple. En este sentido la campaña económica de ayuda al Partido ha de ser elemento importante. Tenemos que conseguir que miles de personas aporten su ayuda al Partido, y para ello es preciso que sepamos explicarles por qué necesitamos esa ayuda. Este aspecto de la campaña leninista debe agudizar el ingenio y la iniciativa de los comunistas individualmente y de las organizaciones en su conjunto, sabiendo encontrar formas de recogida de dinero a partir de la organización de actos, rifas, festivales, jornadas de trabajo, etc., como ya se ha hecho en algunos casos y con buen resultado por cierto. Es preciso que hagamos comprender que los medios económicos del Partido no son otros que los que le proporcionan sus militantes y, a través de ellos, las masas. Esta es una de las características que hacen de nuestro Partido el partido de la clase obrera y del pueblo, su partido revolucionario e independiente.

Al plantearse la continuación de la campaña en cada organización, debe hacerse sobre la base del estudio de las experiencias del período transcurrido, de los compromisos que se establecieron y los resultados obtenidos, y planteándose nuevas exigencias de acuerdo con las posibilidades y situación concretas de cada lugar. Compromisos serios y responsables, que seamos capaces de cumplir, teniendo en cuenta todas las posibilidades que ofrece la situación política que se ha creado después del proceso de Burgos.

Adelante, pues, para que de aquí al 23 de julio podamos dar pasos importantes en orden a desarrollar el gran Partido de masas por el que todos venimos trabajando y que la revolución democrática y socialista de nuestro país precisan.

**¡A
proseguir con
mayor audacia
la campaña
leninista!**

LA EXPLOTACION TIENE MUCHAS CARAS

* ALGUNOS DATOS SOBRE LA VIVIENDA EN BARCELONA

* De las 437.000 viviendas de nuestra ciudad el 9,5% están calificadas de "pésimo estado de conservación". El 5% carecen de agua corriente; el 20% tiene sólo 50m2. de superficie útil; y finalmente, el 80% carecen de calefacción.

En 1970 el número de viviendas de tipo "popular" (ya sabemos lo que esto quiere decir) construidas en España se redujo al 25%. Y esto no significa precisamente que los pisos lujosos o confortables se pusieran al alcance del pueblo...

* Y ADEMÁS UN GRAN NEGOCIO. Este es el desglose aproximado del coste global de una vivienda:

Construcción	33,2 %
Valor del solar	16,6 %
Permisos y licencias	1,7 %
Honorarios técnicos	2,0 %

!! BENEFICIO BRUTO DEL PROMOTOR .. 46,5 % !!

* ¿ QUIEN ME COMPRA UN LIO ?. Esto podríamos decir de todo el tinglado montado en torno al MERCABARNA (Mercado central de frutas y verduras). Tienen previsto inaugurarlos para junio-julio próximos y hoy todavía los actuales abastecedores no tienen ni idea de en qué condiciones habrán de establecerse en el nuevo mercado. etc., etc. Claro que esto de "lio" no lo será tanto para los enchufados y los grandes capitalistas que intentarán sacar su buena tajada de este oscuro asunto. Además, el MERCABARNA está muy lejos, en la Zona Franca, con pésimas comunicaciones, y con una sorpresa adicional, la aparición de ingentes cantidades de ratas, que ponen incluso en cuarentena la posibilidad de ponerlo en marcha... a no ser que surja algún listillo que descubra la posibilidad de comercializarlos.

HAN FIJADO EL NUEVO "SALARIO MINIMO": 136 PESETAS. UN 13,3% SUPERIOR AL ANTERIOR, DICEN LOS JERARCAS. DIECISEIS MISERABLES PESETAS MAS, CONCRETAN LOS OBREROS.

PERO EL GOBIERNO PROPONE Y... LA CLASE OBRERA LUCHA Y LOS TRABAJADORES BARCELONESES QUE LLEVAN YA AÑOS LUCHANDO -Y CONQUISTANDO-, COMO EN LA SIEMENS DE CORNELLA, CON 400 Ptas. DIARIAS POR 40 HORAS SEMANALES PARA EL PEON- SALARIOS MINIMOS IN-

SALARIO MAS QUE MINIMO

FINITAMENTE SUPERIORES A ESTA MISERIA, NO TRANSIGIRAN. PORQUE LA COSA AFECTA A TODOS, TANTO A LOS QUE VIVEN (ES UN DECIR) DE ESTOS VEINTISIETE DUROS (EN TODA ESPAÑA TODAVIA CENTENARES DE MILES DE FAMILIAS, EN ESPECIAL EN LAS ZONAS RURALES), COMO A LOS QUE HAN LOGRADO YA SALARIOS SUPERIORES. POR QUE PARA ESTOS DICHO "AUMENTO" SIGNIFICA LA ELEVACION DE LA COTIZACION DE LA "SEGURIDAD SOCIAL".

HAY QUE LIQUIDAR, Y PRONTO, EL REGIMEN DEL SALARIO MINIMO DE 136 PESETAS !

¡Hay que impedirlo a toda costa!

!! 8 y 6 AÑOS DE PRISION PARA LOS DIRIGENTES OBREROS PEDRO LEON Y JOSE SALGADO, DETENIDOS EN LA PREPARACION DE LA JORNADA DEL 3 DE NOVIEMBRE; 5 AÑOS PARA EL ESTUDIANTE LEOPOLDO ESPUNY (A QUIEN EL PROPIO FISCAL TUVO QUE REBAJARLE LA PETICION EN EL ACTO DEL JUICIO). 4 PARA EL TAMBIEN ESTUDIANTE ENRIQUE LEIRA; CONDENAS SIMILARES PARA OTROS LUCHADORES !! ESTOS ES LO QUE "PIDE" EL FISCAL DEL TOP POR "DELITOS" QUE MILES Y MILES DE CIUDADANOS ESTAN "COMETIENDO" A DIARIO EN SU LUCHA. IGUALMENTE PESA AMENAZA DE CONSEJO DE GUERRA CONTRA TRABAJADORES DE STA. COLOMA Y DE TARRASA

¡SOLIDARIDAD INMEDIATA! ¡AMNISTIA!

EN COMENTARIOS...

"LA QUINTAESENCIA DEL MOVIMIENTO ES EL SOCIALISMO NACIONAL", SE HAN DICADO A REPETIR ESTOS DIAS LOS JERIFALTES BUROCRATICO-FALANGISTAS, EN ESPECIAL EL MINISTRO DEL "MOVIMIENTO". HAN DESCUBIERTO LA SOPA DE AJO. SE PIENSAN QUE ES UNA GRAN INNOVACION; PERO NO ES ALGO YA MUY VIEJO. SE HAN LIMITADO A CAMBIAR EL ORDEN DE LOS TERMINOS: EN LUGAR DE LLAMARLO "NACIONAL SOCIALISMO", LO APELAN "SOCIALISMO NACIONAL". LO DIVERTIDO DEL CASO ES QUE TODAVIA HA HABIDO QUIEN SE LO HA TOMADO EN SERIO, Y ALGUN QUE OTRO OLIGARCA HA PUESTO, ASUSTADISIMO, EL GRITO EN EL CIELO A TRAVES DE LAS PAGINAS DE "ABC". NO HOMBRE, NO, QUE NO SON ESOS...

"LA SOCIEDAD ESPAÑOLA ES MUCHO MENOS LIBERAL QUE LA ADMINISTRACION", DIJO RECIENTEMENTE EL MINISTRO DE "INFORMACION", SANCHEZ BELLA. ¿ SE REFERIRIA A LAS SOCIEDADES ANONIMAS... ?

NIXON SOLO LE AUGURA 25 AÑOS MAS AL IMPERIALISMO. DIJO ASI EN UNA ENTRE VISTA: "EN LOS PROXIMOS 25 AÑOS ESTADOS UNIDOS ESTA DESTINADO A MANTENER SU PAPEL DE SUPERPOTENCIA COMO GIGANTE ECONOMICO Y NUCLEAR". Y AÑADIO LUEGO EN EL COLMO DEL CINISMO: "SI YO VIVIESE EN OTRO PAIS ME DIRIA A MI MISMO: "GRACIAS A DIOS QUE LOS ESTADOS UNIDOS EXISTEN EN ESTE MOMENTO DE LA HISTORIA".

EN LAS MAGNIFICAS ACCIONES QUE LOS CAMPESINOS DEL NORTE DE ESPAÑA HAN LLEVADO A TERMINO EN CONTRA DE LOS PRECIOS DE LA LECHE PAGADOS POR LAS CENTRALES Y LAS MAL LLAMADAS "COOPERATIVAS" LEGERAS, LOS PERIODICOS INFORMABAN UN DIA DE LO SIGUIENTE: BAYENA, LA COOPERATIVA MAS FUERTE DE VIZCAYA, QUE RECOGE DIARIAMENTE UNOS 130.000 LITROS, ESTA TRABAJANDO AL CINCUENTA POR CIENTO EN CUANTO A LA RECEPCION; PERO EN CUANTO AL SUMINISTRO A LA POBLACION EL DEFICIT VIENE A SER DEL 25 POR CIENTO. Y NO SE TRATABA, POR SUPUESTO, DE QUE HUBIERAN HECHO IMPORTACIONES....

BARCELONA EN CABEZA ! SEGUN LOS DATOS DE LA MISMISIMA C.N.S. EN LOS 11 PRIMEROS MESES DE 1970 SE HABIAN PRODUCIDO 989 CONFLICTOS COLECTIVOS, LO QUE EQUIVALE AL 80% MAS QUE EN EL MISMO PERIODO DE 1969, CONSIDERANDO POSIBLE QUE EL 31 DE DICIEMBRE SE HUBIERA LLEGADO AL 100%. LAS PROVINCIAS CON MAYOR NUMERO DE CONFLICTOS SON LAS SIGUIENTES: BARCELONA CON 191 EN PRIMER LUGAR-; ASTURIAS 102; GUIPUZCOA 91; MADRID 74 Y VIZCAYA CON 72.